

cette cravate et l'envoyer à ma mère ; écrivez-lui aussi en mon nom et dites-lui que cette cravate blanche de ma première communion n'a jamais reçu d'autre souillure que celle de mon sang versé pour la délivrance et le bonheur de ma patrie. ”

Plusieurs bonnes leçons

Garcia Moreno n'était pas de l'avis d'un monde soi-disant instruit, qui se fait presque une gloire d'ignorer les choses même les plus élémentaires de la religion. Un jour un aspirant au doctorat avait répondu aux examinateurs d'une manière très satisfaisante : “ Vous connaissez votre droit, Monsieur, lui dit le président Garcia Moreno, “ mais savez-vous votre catéchisme ? Pour administrer la justice, un magistrat doit connaître avant tout la loi de Dieu, ” Et il interroga l'étudiant, qui resta muet. “ Monsieur, ” lui dit gravement Garcia Moreno, “ vous êtes reçu docteur, mais vous n'exercerez pas votre profession avant de savoir votre catéchisme. ” On n'a jamais à craindre d'un juge qui connaît la loi de Dieu et de l'Eglise.

Le comte de Limminghe, qui vient de mourir en Belgique, n'était pas un de ces catholiques à gros grains, comme il y en a malheureusement trop. Ayant un jour trouvé dans la succession d'une parente un grand nombre de mauvais livres, et supposant que leur existence n'était pas inconnue de la population, il la convoqua au château. Au milieu du parc un grand feu fut allumé, et dans ce feu l'on jeta jusqu'au dernier ces livres maudits, sans épargner les magnifiques reliures. Les témoins apprirent ainsi que tout ce qui est *imprimé n'est pas bon à lire*.

Orphelin à 10 ans, le jeune Aumâtre fut adopté par une vieille parente éloignée, nommée Mlle des Brossards. A 18 ans il était bachelier, et à 22 il était reçu docteur. Peu après il versait dans le matérialisme qu'il professa dans plusieurs livres et brochures.

Le premier de ces ouvrages portait cette dédicace :

A mon excellente cousine Mlle Genevieve des Brossards,

Souvenir d'éternelle reconnaissance.

Les autres volumes furent envoyés à la vieille demoiselle au fur et à mesure.

“ Ces livres, pensait le jeune docteur, n'intéressent guère une dévotte et je suis sûr qu'elle ne les ouvre pas ; mais c'est une attention à laquelle elle sera sensible. ”

Mlle des Brossards s'éteignit un dimanche soir, à 90 ans, en égrenant son rosaire.